

Stadt Heidelberg

AntragNr.:

0110/2023/AN

Antragsteller: SPD-Fraktion Bezirksbeirat Handschuhsheim

Antragsdatum: 08.05.2023

Federführung:

Dezernat II, Stadtplanungsamt

Beteiligung:

Betreff:

**Gebäudebestand Springer Verlag
im Handschuhsheimer Feld**

Antrag

Beschluslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.
Letzte Aktualisierung: 01. Dezember 2023

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Bezirksbeirat Handschuhsheim	30.11.2023	Ö		

Antrag Nr.:

0110/2023/AN

00357378.docx

...

Sitzung des Bezirksbeirates Handschuhsheim vom 30.11.2023

Ergebnis: Antrag wurde behandelt

Antrag Nr.: 0083/2023/AN

Abbildung des Antrages:

Zum Bauvorhaben Springer Verlag im Handschuhsheimer Feld wird die Aufstellung eines Bebauungsplanes, der eine genaue Nutzung festlegt, empfohlen und die Verwaltung um eine entsprechende Stellungnahme gebeten.

Dabei ist von einer „universitätsaffinen“ Umnutzung, aber von keinem Totalabriss des funktionsfähigen großen Gebäudes auszugehen. Wünschenswert ist, Überlegungen der Universität mit einzubeziehen, die – neben der Bereitstellung einiger Wohnungen für Bedienstete der Universität – dazu noch von einer eventuellen Umnutzung der vorhandenen Gebäude für Zwecke der Universität ausgehen, beispielsweise Verwaltungsgebäude oder Labore et cetera.

Das Gebäude des Springer Verlags befindet sich an einer sensiblen Stelle des Handschuhsheimer Feldes. Dessen Gestaltung darf nicht privatwirtschaftlichen Interessen überlassen werden. Durch Wohnungen oder Büroräume, die nicht für „universitätsaffine“ Funktionen und Personen genutzt würden, würde ein hoher Bedarf an zusätzlicher Infrastruktur (Einkaufsmöglichkeiten, bessere Verkehrsanbindung et cetera) entstehen. Dadurch würden weitere Flächen des Handschuhsheimer Feldes durch Bebauung und Ausbau von Verkehrswegen bedroht. Das Gebäude muss deshalb eine den schon bestehenden Strukturen entsprechende Funktion erhalten. Hier bietet sich die Gelegenheit, die Platznot der Universität kurzfristig zu befriedigen.

Außerdem geht bei Abriss eines noch funktionsfähigen Gebäudes und stattdessen eines geplanten Neubaus sehr viel graue Energie verloren. Dies sollte aus klimapolitischen Gründen – wenn nicht unbedingt notwendig – vermieden werden.

gezeichnet

SPD - Fraktion Bezirksbeirat Handschuhsheim